

GROUPE DU PORTE-PAROLE
SPRECHERGRUPPE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER
SPOKESMAN'S GROUP

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
NOTA D'INFORMAZIONE • TER-DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Brussels, February 1973

EEC BUSINESS SURVEYS

The Commission of the European Communities has published its four-monthly report on the results of the EEC Business Surveys. This report summarizes, for the period July to October, the replies given by businessmen to the monthly questionnaires.

In the Community as a whole the improvement in the business climate which towards the end of the year showed up in various conventional statistical indicators was reflected in the business surveys too. Managements' views on total order books remained favourable: between the end of July and the end of October, the proportion which considered total orders to be "above normal" rose from 11% to 14%. Production expectations have stabilized at a high level: at the end of October, 21% of managements expected production to go up in the months ahead, as against 23% at the end of July. All this suggests that activity will remain lively in the next few months.

In Germany, replies from managements suggest that orders on hand went up a little. At the end of October, 70% of managements considered that the level of these orders was "normal" or "above normal", as against 68% at the end of July. Managements nevertheless thought that the pace of activity would be a little less buoyant in the months ahead: at the end of October, 11% of them expected their production to go up, as against 18% at the end of July.

In France, managements' replies to the surveys still reflected the buoyant trend of domestic and export demand. At the end of October, 24% of managements considered that their total order books were "above normal", as against 22% at the end of July; for export order books, the corresponding percentages were 21 and 24. Production expectations were optimistic: at the end of October, 35% of industrialists thought that production would go up in the next few months, as against 32% at the end of July.

In Italy, industrialists' replies suggest that demand has picked up in recent months. At the end of October, 13% of managements considered that total order books were "above normal", as against 5% at the end of July, and there was also a distinct improvement in reports on export demand. Production expectations were also more optimistic: at the end of October, 22% of industrialists were looking forward to a higher rate of activity in the months ahead, as against 18% at the end of July.

In the Netherlands, managements took a slightly more optimistic view of the trend of orders than previously. Between the end of July and the end of October, the proportion of managements which considered their total order books to be "above normal" rose from 5% to 9%. Production expectations remained optimistic: at the end of October, 28% of managements expected activity to increase in the months ahead, as against 27% at the end of July.

..//...

In Belgium, the surveys point to a slight acceleration in the pace of expansion. Demand appears to have picked up, to judge from managements' views on the state of their total and export order books. At the end of October, 12% of them considered their total order books to be "above normal", as against 8% at the end of July; for export order books, the corresponding percentages were 17 and 10. Managements remained optimistic about the future trend of production : at the end of October, 86% of them expected their production to be maintained or go up in the months ahead, as against 88% at the end of July.

In Luxembourg, managements' replies to the surveys have become a little more optimistic in recent months. Total and export order books lengthened and the production outlook was still favourable. The upward tendency of prices probably eased a little.

GRUPE DU PORTE-PAROLE
SPRECHERGRUPPE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER
SPOKESMAN'S GROUP

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Bruxelles, Février 1973

ENQUÊTES DE CONJONCTURE AUPRES DES CHEFS D'ENTREPRISE

La Commission des Communautés européennes vient de publier son rapport trimestriel sur les résultats des enquêtes de conjoncture auprès des chefs d'entreprise de la Communauté.

Ce rapport analyse, pour les mois de juillet à octobre, les réponses des entrepreneurs aux enquêtes mensuelles.

Dans l'ensemble de la Communauté, l'amélioration du climat conjoncturel enregistrée vers la fin de l'année par plusieurs indicateurs statistiques traditionnels, s'est reflétée également dans les enquêtes de conjoncture. Les jugements des chefs d'entreprise sur le niveau des carnets de commandes totales sont demeurés favorables : entre fin juillet et fin octobre, le pourcentage des entrepreneurs estimant que lesdits carnets étaient garnis de façon "supérieure à la normale" est passé de 11 à 14. Les perspectives de production se sont stabilisées à un niveau élevé : fin octobre 21% des entrepreneurs escomptaient pour les mois à venir une activité en hausse contre 23% fin juillet. Au vu de ces éléments, l'activité devrait rester animée au cours des mois à venir.

Dans la République Fédérale d'Allemagne, à en juger d'après les opinions des entrepreneurs, les commandes en portefeuille auraient augmenté quelque peu. En effet, fin octobre, 70% d'entre eux estimaient que le niveau des ordres en portefeuille était "normal" ou "supérieur à la normale" contre 68% fin juillet. Pour les prochains mois, les dirigeants d'affaires prévoyaient pourtant un rythme d'activité un peu moins soutenu : fin octobre 11% d'entre eux s'attendaient à une hausse de leur rythme de production contre 18% fin juillet.

En France, les réponses des chefs d'entreprise aux enquêtes continuaient de refléter l'évolution soutenue de la demande intérieure et extérieure. Fin octobre, 24% des entrepreneurs estimaient que leur carnet de commandes totales était garni de façon "supérieure à la normale" contre 22% fin juillet : les pourcentages correspondants pour les carnets de commandes étrangères étaient respectivement de 21 et 24%. Les perspectives de production étaient jugées avec optimisme puisque fin octobre 35% des industriels s'attendaient à une production en hausse pour les prochains mois contre 32% fin juillet.

En Italie, d'après les entrepreneurs, la demande se serait animée au cours des derniers mois. Fin octobre 13% des chefs d'entreprise estimaient que leur carnet de commandes totales était garni de façon "supérieure à la normale" contre 5% fin juillet. Les jugements sur la demande extérieure se sont aussi nettement améliorés. Les perspectives de production étaient également plus favorables : fin octobre 22% des industriels pensaient que l'activité future serait plus forte au cours des prochains mois contre 18% fin juillet.

./.

Aux Pays-Bas, les chefs d'entreprises sont devenus un peu plus optimistes quant à l'évolution de leurs commandes. Le pourcentage des entrepreneurs qui estimaient leurs carnets d'ordres totaux garnis de façon "supérieure à la normale" est passé de 5 fin juillet à 9 fin octobre. Les perspectives de production sont restées optimistes : fin octobre 28% des chefs d'entreprise escomptaient la hausse de leur activité au cours des prochains mois contre 27% fin juillet.

En Belgique, les enquêtes révèlent une légère amélioration du rythme d'expansion. Si l'on se réfère aux jugements des entrepreneurs sur l'état de leurs portefeuilles de commandes totales et étrangères, la demande semble plus animée. En effet, fin octobre 12% d'entre eux estimaient que leur carnet de commandes totales était garni de façon "supérieure à la normale" contre 8% fin juillet. Pour la demande étrangère les pourcentages correspondants étaient de 17% fin octobre contre 10% fin juillet. Les prévisions des chefs d'entreprises sur l'évolution future de la production sont restées optimistes : fin octobre 86% d'entre eux s'attendaient à une production égale ou en hausse au cours des prochains mois contre 88% fin juillet.

Au Grand Duché de Luxembourg, les réponses des chefs d'entreprise aux enquêtes sont devenues un peu plus favorables au cours des derniers mois. Les carnets de commandes totales et étrangères étaient mieux garnis et les perspectives de production étaient toujours bien orientées. La tendance à la hausse des prix se serait quelque peu atténuée.